

La Cultura y el Patrimonio en el municipio: SOS

Partido Popular de Vélez-Málaga



Un folio en blanco. Ese sería el resultante de las actuaciones en defensa del Patrimonio y en pro de la Cultura que se ha hecho por parte del Ayuntamiento de Vélez-Málaga en esta última década y, de forma especial, en la legislatura que concluye. La gestión e inversiones realizadas en la materia podríamos denominarlas insuficientes, por no catalogarlas de muy deficientes, nulas, escasas y casi inexistentes. Incluso podríamos resumir la situación diciendo: "Vélez-Málaga tenía y no tiene... se lo han cargao".

Vélez-Málaga es un municipio con historia, con solera, con un pasado que se remonta a muchos siglos antes de Cristo. De norte a sur, y de este a oeste quedan aún vestigios de los asentamientos fenicios, romanos, musulmanes y cristianos. Toda la historia de un municipio que está en peligro de extinción, y no por voluntad popular, si no porque hay quienes siguen creyendo en la riqueza que genera la expansión del ladrillo y no en la defensa del legado de nuestros antepasados y de la riqueza monumental.

Hay quien dice que "debemos ser conscientes de la importancia de este legado cultural, para construir una ciudad culta, próspera y solidaria en esta época que nos ha tocado vivir." Lástima que quien lo dice no se cree ni una sola palabra de las que salen por su boca, o al menos, esa es la percepción del resto de los ciudadanos.

Que diría el "Ingenioso Hidalgo Don Quijote" si regresara, cuatro siglos después, a la tan buena parte que le condujo Dios allá por 1605. No tentemos a la suerte, pero a buen seguro algún que otro improprio diría a más de uno. Él si que tuvo la gracia de pisar una tierra bien distinta a la que hoy pisamos, y no porque el paso del tiempo haya influido muy negativamente, sino por la desdicha sufrida por nuestros monumentos, por nuestros barrios más emblemáticos y por nuestro tan ensalzado y a su vez olvidado legado. ¿Tan difícil resulta poner en valor nuestro patrimonio?

Desde el Partido Popular queremos mucho más para nuestro municipio, el tercero en importancia en la provincia de Málaga. Declaramos nuestro más profundo respeto hacia el patrimonio histórico de Vélez Málaga y apostamos por devolver toda la belleza, importancia y esplendor a cada uno de los monumentos que conforman nuestra historia. Nuestro proyecto en materia de cultura y patrimonio pasa por valorar, estudiar y llegado el caso dotar económicamente toda y cada una de las ideas de mejora que recibamos. No creemos que sea idóneo proponer la creación de siete museos si antes no se han puesto en valor nuestros monumentos, nuestros barrios... nuestra cultura. Para ello creemos necesaria la creación de una estructura

administrativa en el área de patrimonio, cuya función será la de coordinar la labor de los voluntarios culturales y guías turísticos encargados de dar a conocer a nuestros vecinos y a los visitantes la riqueza e historia de nuestros monumentos.

Tenemos cada vez más claro que el auténtico cambio que experimentará nuestro municipio tendrá como protagonista el patrimonio. En este sentido, nos apoyaremos en convenios de colaboración con la Diócesis de Málaga y cualquier otra institución o colectivo con competencias, con el objetivo de posibilitar visitas culturales y guiadas por las iglesias, ermitas y parroquias ubicadas en el municipio. De esta forma, cumpliremos con una demanda ciudadana y ofrecemos un servicio turístico y a su vez cultural que beneficiará a todos.

Patrimonio, Cultura y Turismo estarán más ligadas que nunca en la promoción, fomento, cuidado y desarrollo de nuestro legado.

Nuestro proyecto de municipio estriba en poner en valor y embellecer lo que tenemos, dotarlo de contenido y en apostar con firmeza por cambiar la realidad actual, fruto de los diez años de un gobierno local caracterizado por su nula sensibilidad cultural. Sabemos que es un proyecto ambicioso, pero estamos convencidos de que es real y, sobre todo, realizable. Tenemos los recursos, las ideas y las herramientas necesarias para poner en valor dichas actuaciones, que reconocemos y quedarán pormenorizadas en el desarrollo de la legislatura próxima.

El embellecimiento de nuestra cultura patrimonial no solo nos va a permitir descubrir la riqueza de otras épocas, sino que posibilitará el crecimiento de nuestros empresarios y comerciantes, con las lógicas consecuencias positivas sobre el empleo.

Una de las primeras actuaciones que nos planteamos es la adquisición del Teatro Lope de Vega para su transformación en el Gran Teatro Municipal Lope de Vega. Dicho espacio escénico, levantado por la iniciativa privada a mediados del siglo pasado, se ubica en una de las zonas monumentales más emblemáticas de Vélez-Málaga. Su amplitud permite la puesta en escena de grandes espectáculos, representaciones, conciertos... con un aforo muy superior a las mil butacas, por lo que en menos de un mes podría pasar por el mismo toda la población censada en el municipio y disfrutar de una programación cultural idónea.

En la zona existe la necesidad de disponer de espacios suficientes para el estacionamiento de vehículos, tanto por parte de los residentes como para la organización de eventos de categoría. Actuaciones que redundan, una vez más, en el empresario, comerciante, ciudadano y turista.

La actividad musical y teatral se centralizará en el Teatro del Carmen y el Gran Teatro Lope de Vega, si en la próxima legislatura el Ayuntamiento está gobernado por el Partido Popular. Nos seduce la idea de poner en marcha programa de actos itinerantes por todo el municipio, bien al aire libre o bien en espacios escénicos habilitados para tal fin.

Desde el Partido Popular consideramos de vital importancia la reubicación del Mercado Minoristas de Abastos, destinando el actual edificio a una gran Galería comercial, de ocio y cultural, en cuyo interior se albergarán negocios relacionados o ambientados en la cultura del municipio. En los bajos de él se habilitarán plazas de aparcamiento, que se verán incrementadas con un edificio anexo y de nueva construcción.

La Casa Cervantes quedará como sede de Cultura y Patrimonio, a la vez que será la futura Casa de la Cultura de Vélez-Málaga. El Palacio del Marqués de Beniel, quizá la obra civil más importante, se destinará a uso público con el objetivo de disponer de un espacio idóneo para la celebración de recepciones, ceremonias civiles y actos de carácter institucional.

Potenciaremos aun más la Fundación Municipal María Zambrano, asimismo, crearemos un Premio universitario para distinguir el mejor expediente académico, como estímulo a los jóvenes universitarios de nuestro municipio y un Certamen Literario a nivel nacional.

Nuestro barrio más emblemático, el de la Villa y conjuntamente con el de la Gloria serán embellecidos y modernizados, promoviendo la creación de negocios de artesanía y hostelería. Con la puesta en valor de la Villa y la Gloria se desarrollará también un plan de recuperación de la Fortaleza y el Cerro, convirtiendo ambos enclaves en lugares idóneos para el esparcimiento y el disfrute de las panorámicas que desde ellos se divisan.

Con la remodelación de la Puerta Real y su entorno, conseguiremos el visitante será el mejor agente encargado de publicitar nuestro cuidado patrimonio. Apostamos por Vélez-Málaga como municipio monumental, patrimonial, cultural y artístico, en definitiva, construiremos, entre todos, un municipio más culto.

Por ende, se pondrá en valor la muralla de la antigua ciudad, redescubriéndola en muchas de las zonas en las que se encuentra oculta. Todo ello permitirá conocer a simple vista parte de nuestra historia. El vallado perimetral del cerro sobre el que se ubica la Ermita de Ntra. Sra. de los Remedios Coronada, Patrona y Alcaldesa honoraria, va a permitir la creación de un gran jardín botánico con la vegetación propia y autóctona de nuestra zona. Con estas medidas y tras la finalización de la gran obra pictórica realizada por el renombrado Evaristo Guerra, el embellecimiento de la ermita y su entorno están más que asegurados.

En el núcleo de Vélez-Málaga acometeremos otras actuaciones en pro de su riqueza monumental. La más urgente y necesaria es la adquisición, restauración y embellecimiento de la ermita de San Sebastián, palafrenero que salvó la vida al Rey

Fernando durante la toma de la ciudad.

La restauración de las diversas casas solariegas existentes en el municipio seguirá sumando actuaciones que desde el Partido Popular creemos necesarias para nuestro patrimonio. Queremos un cambio para devolver a Vélez-Málaga lo que tenía.

Los restos de los asentamientos fenicios, romanos y musulmanes que están repartidos por los 125 km² del municipio serán tratados con la importancia que ello requiere. Su cuidado, recuperación y puesta en valor conjuntamente con la construcción y dotación de centros de interpretación complementarán el entendimiento de nuestra cultura.

La creación del Museo de la Ciudad de Vélez-Málaga, situado en calle Félix Lomas, dará cabida al patrimonio histórico y cultural del municipio que conjuntamente con el de la Caña de Azúcar, en Torre del Mar, y el de Semana Santa, ubicado en Santa María la Mayor o de la Encarnación, se sumarán a la red de museos y centros de interpretación municipal.

El embellecimiento de todos y cada uno de los pueblos que componen el municipio permitirá, por primera vez, disponer de actuaciones anuales para acometer obras de remodelación y recuperación del patrimonio.

Como hechos ligados a la Cultura y Patrimonio serán también la creación de una oficina de turismo en el edificio de Los Pósitos, en Vélez-Málaga, y la reubicación de la de Torre del Mar al Paseo de Larios, sede de la nueva Tenencia de Alcaldía de la Localidad.

La Casa Larios será remodelada para acoger una nueva biblioteca municipal. Este edificio seguirá siendo sede del Conservatorio de Música "José Hidalgo Albarracín".

Sala de exposiciones, conferencias y otras de índole cultural en el edificio de la antigua sala Bako, que convertiremos en Casa de la Cultura de Torre del Mar.

La red de bibliotecas y salas de lectura del municipio se verán notablemente mejoradas con la ampliación de horarios y servicios. Se implantarán ciber espacios en cada una de las dependencias y en el centro de Vélez-Málaga, en un gran edificio de la calle Fina, se construirá una nueva biblioteca con salón de actos, hemerotecas, cabinas insonorizadas para audiovisuales, salas para el estudio y la consulta, así como espacios para guardar los fondos bibliográficos.

La apuesta del Partido Popular por un municipio monumental es más que notable. No pretendemos prometer algo que no podemos cumplir. Nuestro proyecto se centra en el respeto y valor por la cultura. Dentro de cuatro años podremos comprobar la certeza de que obras son amores y este escrito sirva como la ínfima parte del cambio sustancial en el que se verá inmerso nuestro entorno.

Por un municipio culto todos debemos apostar por recuperar nuestro patrimonio, nuestro legado, asumiendo lo que ello conlleva: el trabajo ciudadano por volver a tener lo que teníamos. Devolvamos a cada pueblo la parte de historia, patrimonio y cultura que le corresponden. El Partido Popular de Vélez-Málaga así lo va a hacer.